

Estados Unidos, primer productor de crudo en 2017: AIE (El Financiero 13/11/12)

Estados Unidos, primer productor de crudo en 2017: AIE (El Financiero 13/11/12)(EFE / Miguel Ángel Pallares) Martes, 13 de noviembre de 2012 Superaría a Arabia Saudita y a Rusia. Descarta Morales Gil que afecte a México. Pide que el país comience a diversificar exportación. LONDRES, 12 de noviembre.- Estados Unidos "se convertirá en 2017 en el primer productor de petróleo del mundo", arriba de Arabia Saudí y Rusia, lo que puede garantizarle durante años su posición de primera potencia económica mundial, dijo el economista jefe de la Agencia Internacional de Energía (AIE), Fatih Birol. En su último informe, presentado hoy en Londres, la AIE pronostica que gracias a la creciente liberación de petróleo ligero y gas de esquisto, EU incrementará su producción hasta el punto de convertirse en exportador neto de crudo para 2030, lo que tendría "enormes consecuencias para el panorama energético". El escenario planteado por la AIE para Estados Unidos, que actualmente importa 20 por ciento de sus necesidades energéticas, provocaría que dejara de importar crudo de Oriente Medio, lo que motivaría un giro en su política exterior. También importa petróleo de México. "Las importaciones de petróleo desde Oriente Medio, que constituían un porcentaje importante, en diez años bajan a casi cero, lo que tendrá efectos significativos en el mercado internacional de crudo e influirá en la política exterior", dijo Birol. En entrevista, Birol confirmó que se percibe "un cambio radical" en el mercado mundial de energía en los próximos años, encabezado por Estados Unidos, Canadá e Irak, que afirman su liderazgo. En Norteamérica se trata de petróleo ligero de formaciones compactas o -en el caso de Canadá- de arenas bituminosas y gas de esquisto, que hasta hace poco no podían liberarse por la ausencia de tecnologías eficientes, seguras y económicamente rentables. Y hay nuevos métodos de extracción. Con autosuficiencia energética -significa precios más bajos para su industria-, Estados Unidos aumenta su competitividad y podría mantener por años su papel de primera potencia económica del mundo, incluso frente a China, según AIE. En Querétaro, Carlos Morales Gil, director general de Pemex Exploración y Producción, descartó en el corto plazo una baja en las compras estadounidenses del crudo mexicano por los pronósticos de la AIE, pero sí recomendó diversificar las exportaciones para movernos junto con el mercado. En el marco de la Décima Cumbre de Negocios, Morales se pronunció a favor de la apertura y reingeniería fiscal en torno a Pemex para permitir la participación de la iniciativa privada. Confió en que México logre una reforma energética en el sexenio de Enrique Peña Nieto. Opinó que el riesgo de una "reforma light" es no obtener los resultados necesarios y mantenernos inmóviles. "A pesar de sus 75 años, Pemex sigue siendo un hijo cautivo que no tiene permiso ni para gastar las utilidades que genera o podría generar ni para formar las alianzas que mejor le convengan para generar valor", refirió. Antonio Brufau Niubó, presidente ejecutivo de Repsol, dijo que "México es un paradigma de inversión para cualquier compañía petrolera del mundo que busca sitios para invertir". "Se requieren ciertas condiciones de marcos legales estables, tecnologías adecuadas y contenido local, ya que es una magnífica oportunidad para que la industria local se desarrolle al amparo de las tecnologías de aguas profundas como las de procesos industriales de lo no convencional", añadió. "Anímense a la decisión que tomen hoy, la que sea, tienen que pensar en que el valor presente de todo esto que tiene México en el subsuelo es importante y que la colaboración público-privada será un remanso de riqueza", finalizó.